

## VA SHCP POR LA ELIMINACIÓN DE SUBSIDIARIAS EN EMPRESAS ESTATALES



El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, adelantó que una de las áreas donde habrá recortes, “o economías” será en las subsidiarias de las empresas estatales, las cuales se eliminarán.

En la reunión que sostuvo junto con otros 11 altos funcionarios de la SHCP ante la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados para sus ratificaciones, el funcionario expresó que en la administración federal se tiene un número muy alto de subsidiarias.

Sin embargo, no aclaró en qué empresas estatales aplicarán este recorte o si lo harán en todas las existentes.



En la Comisión Federal de Electricidad (CFE) existen como subsidiarias CFE Distribución; CFE Generación; CFE Transmisión; CFE Suministrador de Servicios Básicos, mientras que en Petróleos Mexicanos (Pemex) existen Pemex Exploración y Producción; Pemex Transformación Industrial; Pemex Logística y Pemex Fertilizantes.

“Las subsidiarias son un número muy alto y cada una tiene su consejo, su presidente, su secretario, sus procedimientos y toman decisiones en función del interior de esa subsidiaria sin tomar en cuenta el potencial de colaboración que tenga esa subsidiaria con el resto de la entidad y eso representa una gran oportunidad para mejorar el uso de recursos”, expresó Ramírez de la O.

Cuestionado por los legisladores sobre cómo se cubrirá el gasto de los programas sociales ya definidos y además los comprometidos por la nueva administración, el titular de Hacienda explicó que en efecto, el presupuesto tiene un porcentaje alto de gasto comprometido “y eso quiere decir que lo que queda es relativamente poco comparado con el total”.

“El propósito aquí es ir ampliando la disponibilidad total de recursos para poder liberar esa excesiva rigidez y darle un mejor margen de maniobra al gobierno, con esto entro a la pregunta de si va a haber una reforma fiscal de fondo.

“Lo que les puedo decir sobre este tema es que hay total conciencia en el gobierno, en el más alto nivel, de cuál es la realidad de los recursos y esa pregunta la va a contestar la presidenta de la República porque yo tengo que darle a ella la prioridad de que lo anuncie en el momento en el que lo considero oportuno, pero yo ahorita lo que les puedo asegurar es que hay conciencia”, dijo

Aseveró que aún hay espacio para pagar más “por los grandes miles de millones y fortunas”, pero eso pertenece al bloque de decisiones de política fiscal y en materia de recaudación que son definiciones políticas.

Los legisladores también preguntaron a Ramírez de la O cuáles son las principales preocupaciones que recibe de parte de inversionistas nacionales y extranjeros, a lo que respondió que es el déficit.



“Todo el mundo sabe que un déficit con tasas de interés muy alto consume muchos recursos presupuestales, y además, pone una interrogante sobre qué tan sostenible es en la siguiente etapa.

“Esta pregunta la estamos respondiendo precisamente en el paquete (económico) que combina la reducción del déficit en una medida significativa, con el mantenimiento de programas que mantienen la dinámica del gasto en inversión, sobre todo infraestructura y mantenimiento del gasto social”, explicó.

Enfatizó que su ofrecimiento como titular de la SHCP y a título personal es tener todas las reuniones a nivel de mesa de trabajo con las comisiones y con los partidos “que van a estar interesados e Inquietos en el contenido del paquete; se van a agotar todas las instancias que debemos de mantener y respeta, y por supuesto, yo siempre dialogado con todas las fuerzas”.

<https://www.24-horas.mx/2024/11/12/va-shcp-por-la-eliminacion-de-subsidiarias-en-empresas-estatales/>